
广东财贸职业学院教务会议纪要 

广东财贸职业学院教务处编           二 0二二年五月十七日  

 

会议时间：2022年 5月 17日下午 15:30 

会议形式：线上+线下 

与会人员：熊  飞、魏国平、程  玖、谢永达、刘星辛、苏  飏、 

樊福生、黎利权、方  裕、钟  霞、曾  纯、梁  捷、 

黄心怡 

请假人员：姚日再 

会议记录：王  宁 

会议内容： 

会议通报了 2019级学生毕业判断数据情况等 4个事项，就 2022

级人培方案修订遇到的问题等进行了研讨，并部署了接下来的工作。

具体事项如下： 

（一）通报事项 

1.2019级学生毕业判断数据情况 

会议明确 2019 级阳光乐跑按照 1 学分放入奖励学分当中；必修

课学分达到该专业课程设置与教学进程表应修学分的 90%以上即算达

标，不足将通过选修课学分进行补足；限选课学分需要达到 8分以上

（含 8分）；总学分需要达到 141学分以上（含 141分）。 

根据 2019 级学生必修课、公选课、平台课、限选课等已经获得

的学分，加证书奖励、第二课堂、阳光乐跑等奖励学分，预估岗位实

习、毕业设计、劳动教育和重修课程等在修读的学分，并据 2019 级



人才培养方案和课程设置情况对 19级学生进行毕业判断，共有 53名

学生未达到毕业条件。 
 

 

2.本学期开学以来督导听课情况反馈 

教务处督导曾纯老师从教学巡查情况和听课评课情况等方面总

结了本学期开学以来的督导工作，并提出四点建议： 

（1）尽快解决教室桌椅配套不足、挂钟停转、教室卫生不佳等

问题。 

（2）教师要加强课堂纪律管理，提醒学生戴好口罩，杜绝迟到

现象。 

（3）教研室要着重加强对新老师、兼职老师、外聘老师的管理，

从备课、授课、布置作业、批改作业等教学工作环节逐一进行指导，



提高教学质量；对堂上教学视频的播放要有适度性要求。 

（4）对于同一教学内容在几门课程之间重复交叉出现的情况，

教研室要做好教学规划，详略得当。 

3.新教师教学展示活动及传帮带工作安排 

《关于开展新教师汇报课活动的通知》和《关于做好“传•帮•

带”师徒结对相关工作的通知》已下发到各二级学院。 

（1）开展新教师汇报课活动明确活动时间为 2021-2022 学年第

二学期第十二周到第十七周，参与人员为 2021 年 1 月至今入职的所

有专兼职任课教师，并填写《2021-2022学年第二学期新教师汇报展

示报名表》。 

（2）“传•帮•带”师徒结对工作从 2020 年 9 月开始至今，5 月

20日前组织各二级学院如实登记好《“传•帮•带”师徒结对统计表》，

填写《广东财贸职业学院“传•帮•带”师徒结评定表》，以学院为单

位交到曾纯老师处汇总。 

4.“严教风·促学风”主题实践活动落实情况 

针对在疫情期间，巡堂时发现各任课教师对课堂管理不到位、学

生玩手机现象比较严重的现象，布置以下三项工作： 

（1）与学生工作处对接，组织学生设计手机袋，并在使用频率

高的一德楼、行知楼教室等先试行上课手机入袋，各二级学院要动员

教研室组织任课教师积极落实。 

（2）所有任课教师要加强对学生平时成绩的考核管理，将学生

课堂表现纳入平时成绩中并占一定比例。 

（3）落实巡堂周报工作，要求每周一通报上一周的巡堂情况并

形成惯例。 

（二）研定事项 

1.关于 2022级课程设置与教学进程表的修订 



（1）同一门课程的编码原则上只有一个，若同一课程在不同专

业中存在开设为必修课或者选修课的情况，在教务系统中录入时要编

制成不同的课程编码。 

（2）《国家安全教育》建议放到第二学期排课，2022 级之后开

设的网络平台课（选修课）中去掉这门课程。 

（3）在第四、五学期，各二级学院结合实际逐步推行项目化教

学、模块化教学，做到切实可行，不生搬硬套。 

（4）教务处本周内完成 2022 级课程设置与教学进程表的初审，

并反馈到各二级学院，争取下周修改定稿后录入教务系统。 

2.中高职三二分段高职阶段课程设置 

会议研究决定；三二分段高职阶段的课程总学分为 90 个学分，

由教务处确定公共必修课和任意选修课课程学分比例，确定好模板后

发给各二级学院填写专业基础课、专业核心课、专业拓展类课程。 

3.2020级电子商务和会计信息管理 2+0.5+0.5 实施方案 

两专业实施方案已比较成熟。会议建议： 

（1）安排在第五学期由企业负责的企业项目，要将等同于所替

代课程的课酬付给企业，同时对企业提出人才培养质量和学生管理方

面的要求。 

（2）财务会计学院会计信息管理专业 9 月开学后在校集中开展

一个月集中实训，拟聘请企业师资到校指导，所涉报酬要进行测算，

建议按市场行情支付。 

（3）会计信息管理专业校企合作的优质企业资源还要进一步拓

展。 

（4）针对两个试点专业中少数留校学生要统筹做好组织安排。 



（5）2+0.5+0.5人才培养模式改革 2020级试点方案修改完善后

提交校长办公会研定。 

4.落实新老教师“传•帮•带”结对帮扶制度的具体措施 

自 2019 年开展“传•帮•带”工作以来，新老教师“传•帮•带”

结对帮扶工作有实施但不够到位。会议决定督促组织人事处落实工作

待遇，完善新教师考核制度，每个学期结合督导听课和师徒结对帮扶

工作对新教师进行评定，考核结果将作为是否留用以及评先评优的重

要参考，由教务处统筹落实此项工作。 

5.2022年职业教育活动周实施方案 

会议决定将农村电商直播带货作为今年职教活动周的工作重点

予以开展，各部门、各二级学院要将与职业教育活动周相关的方案统

筹汇总交至教务处，形成全校的方案报送至省教育厅。 

（三）教务处程玖同志作工作部署 

1.进一步拓展企业资源，共同推进毕业生就业工作，按计划推进

访企拓岗促就业专项行动，未完成工作任务的二级学院需加快进度。 

2.落实课程思政建设工作，各二级学院本学期要布置落实课程思

政教学改革典型案例工作，下学期开学初将推进课程思政相关项目的

立项。 

3.加快进度完成下学期教学工作任务安排，做好后续学生选课、

教材征订、排课安排等。 

4.尽快解决智慧旅游技术应用、人工智能技术应用两个新专业师

资紧缺问题。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

抄报：各党委委员 

抄发：党政办、教务处、各二级学院 

 


